



**Nombre del alumno:** Veronica  
Anahi Morales Borrallas

**Nombre del profesor:** María de los  
Ángeles Venegas Castro

**Nombre del trabajo:** Ensayo de  
proyecto

**Materia:** Medicina Social

**Grado:** 8vo Cuatrimestre Trabajo  
Social y Gestión Comunitaria

Comitán de Domínguez Chiapas a 10 de julio de 2020.

En el siguiente trabajo se dará a conocer mi proyecto en el que trabajé y saber de que se trata, en que me basé para poder realizarlo así también poder saber la factibilidad que tendrá, así también la probabilidad que tendrá y la viabilidad, es necesario que estos puntos se puedan llevar a cabo al momento de realizar un proyecto ya que serán los puntos estratégicos para ver el resultado de dicho proyecto.

Para este proyecto me base en los vídeos que vimos con anterioridad ya que en uno de ellos hablaba sobre la desnutrición que hoy en día aún afecta a nuestro estado, a nuestro país en general, pero teniendo un punto muy importante como son los niños, es por ello por lo que me enfoque en la desnutrición de los niños.

Es impresionante ver como hay lugares alejados de las ciudades en general y ver el descuido que se tiene por esos lugares, sabiendo que son lugares que existen, que aparecen en los mapas y te llevan al lugar, para mi se me hace un descuido total y una falta de ética el no prestar atención a estas comunidades que están en total abandono y por ende son personas vulnerables a muchas cosas.

La desnutrición los niños es un foco de atención, ya que son niños que no se están desarrollando como esto debería de pasar porque no se están alimentando de una manera correcta, no alcanzan el crecimiento ni mucho menos el desarrollo correcto, es por ello que para mi este tema es importante, porque hay dos focos muy importantes los cuales son los niños y la desnutrición que hoy en día aún se vive.

El proyecto que yo desarrollé tiene por nombre, nuestros niños fuera de la desnutrición.

La población que la cual se beneficiará serán a los niños que presenten desnutrición.

Este proyecto se llevará a cabo en la ranchería san José Yocnajib, Chiapas.

Las personas que trabajarán en conjunto serán: médicos enfermeras, nutriólogos, trabajadores sociales.

Los materiales que se necesitarán son: lapiceros, hojas, básculas, cinta métrica, termómetro, mesas, la cancha del lugar, sillas.

Descripción del proyecto: juntar a todos los niños de dicho lugar para poder realizarle un chequeo de forma general por un médico o nutriólogo para descubrir que si presenta desnutrición y ver en qué grado está, una vez que hayan sido evaluados se quedaran con los niños que presenten desnutrición, hablando con sus papás y así mismo comentarles lo que sus hijos presentan, para ello los trabajadores sociales deberán realizar gestiones para la entrega de alimentos necesarios recetados por el nutriólogo.

Estos alimentos serán totalmente gratuitos para que el niño se alimente de una manera adecuada, el trabajo de los papás es prepararles la comida ver que se alimente tal y como será recomendado, el nutriólogo le dará una fecha para que regrese a un nuevo chequeo para ver si esto está funcionando de una manera adecuada.

Para los niños que presenten una desnutrición severa tendrán que ser canalizados a un centro de salud o a un hospital cercano para su recuperación.

Es importante seguir estos pasos del proyecto para así poder tener un buen resultado dentro de la implementación de dicho proyecto, el objetivo es brindar los recursos necesarios para que los niños puedan salir adelante de esta desnutrición que los puede acabar día con día.

A lo que mis compañeros agregaron en un punto estoy de acuerdo con el que es brindar campañas o pláticas para poder tener una mejor nutrición y el saber como prepararla, pero si hay personas que tienen la oportunidad de comer bien y a los niños los tienen abandonados no se me hace muy viable que los padres participen con la misma alimentación que ellos ya que la dieta será basada a su edad y al peso que ellos tengan durante el chequeo.

La factibilidad del proyecto puede ser un poco tardado ya que las respuestas de las gestiones también lo pueden ser, pero el trabajo de un trabajador social es ese poder lograr las gestiones necesarias para que su proyecto pueda funcionar y así poder salir adelante todos los puntos y objetivos que plasmaron durante la planeación.

La viabilidad, con la autorización de los encargados del lugar como lo es su presidente, para poder llevar a cabo el proyecto al igual que el permiso de los

padres este proyecto puede salir adelante poniéndole el esfuerzo necesario para que este funcione.

La probabilidad que tiene el proyecto es que salga de la forma mas correcta posible para así poder ayudar a muchas familias con el tema de la desnutrición.

Pienso que el proyecto puede ser viable y puede ser ejecutado con una mejor planeación por demás profesionales, para que se establezcan mas puntos. Seria importante que los encargados de los proyectos en nuestra ciudad o estado puedan hacer un proyecto para los niños o para la familia en general con desnutrición, para poder erradicar la desnutrición ya que como sabemos, esto es una enfermedad que puede dañar mucho al ser humano al punto de acabar con la vida de los que la sufren.